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сараи. В поселке Красная Вершина Сара-
евского района установят оборудование для 
обезжелезивания воды. Об этом сообщил гла-
ва администрации Валерий Дмитриев. Жители 
населённого пункта неоднократно жалова-
лись на ржавую воду, которая течёт из кра-
на. Причина в том, что в воде много железа. 
Стоимость работ – более 6 миллионов руб-
лей. Установят оборудование в 2024 году по 
программе модернизации коммунальной ин-
фраструктуры. 

Кадом. Семья Турченко из Кадома привезла 
победу с фестиваля «Во! Семья!». В конкурсе 
боди-арта победа досталась дочери Вален-
тине, представшей в образе Весны. А ещё 
мама и шестеро её детей заняли второе мес-
то в конкурсе поделок «Руки мастера», за что 
получили подарки, подарочный сертификат на 
бесплатное пребывание в палате повышенной 
комфортности областного клинического пери-
натального центра, наборы бытовой химии. 
Фестиваль собрал самые дружные и крепкие 
семьи из Рязани, Кадома, Михайлова, Касимо-
ва, Спас-Клепиков, Рыбного и других районов. 
Организатором фестиваля выступило «Движе-
ние первых» Рязанской области.

рыбное. В деревне Марково Рыбновского 
района прошёл фестиваль национальных куль-
тур «Мы один большой народ». В нём участво-
вали представители разных национальностей, 
живущих в районе. Они продемонстрировали 
народные костюмы, блюда национальной кух-
ни, рассказали о своих традициях, обрядах и 
поверьях. На фестивале можно было попро-
бовать аварский хинкал, лезгинские лепешки, 
мордовские пшённые и яичные блины, различ-
ные виды плова, чувашские пироги хуплу, рус-
ские пироги и соленья. Разнообразие напит-
ков тоже удивляло: русский квас, чувашский 
турах, мордовская поза, узбекский чай, тад-
жикский чай с базиликом. Гостям предложили 
познакомиться через народный танец: встав в 
круг, они под руководством хореографа Вио-
летты Коваленко разучили танцевальные дви-
жения. Для детей проходили мастер-классы: 
можно было изготовить куколку-оберег, пти-
цу счастья, сплести венок. Участники проекта 
«Активное долголетие», серебряные волон-
теры Рыбновского КЦСОНа также провели 
мастер-классы для детей и выставку творчес-
ких работ. Сотрудники органов соцзащиты 
населения, центра занятости консультирова-
ли людей по вопросам соцподдержки и тру-
доустройства.

сасоВо. В Сасове построили детский сад на 
110 мест по программе комплексного развития 
сельских территорий. Город принял участие в 
конкурсе Минсельхоза РФ и победил. Среди 
пяти проектов был и новый детский сад «Крас-
ная Шапочка». Работы начали в прошлом году. 
Построив новое здание, закупили необходи-
мое оборудование, мебель, сейчас заверша-
ется благоустройство территории. Помещения 
рассчитаны на шесть групп. В здании есть му-
зыкально-спортивный зал, современный пище-
блок, медицинская и сенсорная комнаты, зона 
рекреации. Уже в сентябре современный де-
тский сад откроет свои двери для дошколят из 
города и близлежащих сел. 

Пителино. Торжественно открыт Веряевс-
кий сельский дом культуры. Учреждение отре-
монтировали благодаря федеральному проек-
ту партии «Единая Россия» – «Культура малой 
родины». На проект выделили из бюджетов 
разных уровней 6 690 736 рублей. Обнови-
ли и библиотеку, которая находится в этом 
же здании. 
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На том стоим

Рязань готовится к Международному 
фестивалю против отмены 
российской истории и культуры
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детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  

из домов престарелых и любому нуждающемуся.
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К онкурс «лидеры рос-
сии» – флагманский 

проект Президентской 
платформы «россия – стра-
на возможностей». В реги-
ональном этапе, который 
предусмотрен в програм-
ме «лидеров россии», от 
рязанской области при-
нимают участие 18 чело-
век, успешно преодолев-
ших дистанционный этап 
и подтвердивших знания 
на контрольном тестиро-
вании.

По условиям регионального 
этапа участники в составе двух 
команд работали над задачей по 
созданию эффективных меха
низмов для привлечения субъ
ектов малого и среднего пред
принимательства в туристичес
кую отрасль региона. Лучшие 
решения, по оценке экспертов 
конкурса, управленцы лично 
представили губернатору.

В числе озвученных предло
жений – совершенствование ра
боты Инвестиционного портала 
Рязанской области по туристи
ческому направлению, изуче
ние и применение эффективных 
практик других регионов, созда
ние реестра готовых решений 
для инвестирования, разработка 
нормативных документов.

Губернатор подчеркнул 
особую важность конкурса 
подготовки эффективных уп
равленцев и повышения их 
квалификации.

– Рязанской области необ
ходимо серьёзное развитие. 
Мы рассчитываем на вашу 

энергию, креативность, тру
доспособность, – сказал Павел 
Малков. – Предыдущие сезоны 
«Лидеров России» показали, 
что такие люди у нас есть.

Глава региона поблагодарил 
участников регионального эта
па конкурса «Лидеры России» за 
глубокое изучение темы.

– Очень много правильных 
идей, интересных и конкретных 
предложений. Необходимо их 
структурировать, чтобы впос
ледствии использовать в реали
зации проектов, – сказал он.

Профильному блоку пра
вительства было поручено за
действовать членов команд 
конкурса «Лидеры России» в 
подготовке стратегических 
планов по развитию туризма. 
На встрече губернатора и пред
принимателей прозвучало, что 
в медийном поле недостаточно 
информации о грантах, выде
ляемых на реализацию проек
тов в сфере туризма.

– В этом году мы даем гран
ты, в том числе и гостинично
му бизнесу, на сумму около 70 
миллионов рублей, – сказал за
меститель председателя регио
нального правительства Артём 
Никитин. – Эти средства субъ
ект выиграл у федеральных ор
ганов власти именно на под
держку туристической отрас
ли для реализации новых про
ектов. Например, ктото хочет 
создать парк развлечений при 
гостинице. Пожалуйста, пода
вайте заявку, и 5–6 миллионов 

рублей на эти цели мы готовы 
выдать. Уже определены про
екты, которые победили в этом 
году, но возможность поучаст
вовать в конкурсе на распреде
ление средств пока ещё есть.

Важно развивать в реги
оне промышленный туризм. 
По словам Артёма Никитина, 
в этом году 10 рязанских пред
приятий прошли акселератор 
по промышленному туризму и 
готовы принимать туристов на 
своих предприятиях.

Подготовить объекты по
каза для туристов – задача не
обходимая, но не менее важно 
подать информацию, а для это
го нужны хорошие экскурсово
ды. В Рязани такие есть.

– Сегодня в реестре Агентс
тва развития туризма записаны 
имена 38 рязанских экскурсо
водов, которые в этом году про
шли специальное обучение, – 
говорит Артём Никитин. – Я 
каждые выходные стараюсь 

заезжать в Рязанский кремль и 
вижу, что число экскурсионных 
групп там постоянно растёт, а 
значит, мы должны продолжать 
подготовку экскурсоводов.

В качестве достижений ту
ристической отрасли региона 
в пример был приведён рязанс
кий общепит. В областном цен
тре много хороших кафе и рес
торанов, которые предлагают 
блюда местной кухни. В рам
ках празднования Дня города 
провели фестиваль «Рязанское 
гостеприимство», на котором 
лучшие повара местных рес
торанов угостили почётных 

граждан города и представи
телей туристической отрасли 
фирменными блюдами.

Туризм – понятие много
гранное, и в нем обязательно 
найдётся место для будущих 
проектов участников конкур
са «Лидеры России».

За комплексность и качес
тво проработки предложений 
по реализации значимых для 
региона задач и лучшее реше
ние управленческого кейса в 
рамках регионального этапа 
участникам конкурса «Лиде
ры России» губернатор вручил 
благодарственные письма.
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Доверимся бизнесу
С КОМАНДАМи РЕГиОНАльНОГО эТАПА КОНКУРСА УПРАВлЕНЦЕВ «лиДЕРы РОССии» ВСТРЕТилСя ГУБЕРНАТОР ПАВЕл МАлКОВ

КонКурс уПраВленцеВ «лидеры россии»
ПроВодится с 2017 года По Поручению 
Президента россиЙсКоЙ федерации. 
В аПреле 2023 года стартоВал ПятыЙ сезон
ПроеКта. за это Время на участие 
В КонКурсе Подано более одного 
миллиона заяВоК из 150 стран мира

губернатор  
ПаВел малКоВ: 

– В развитии региона рас-
считываем на энергию, кре-
ативность, трудоспособность 
участников конкурса «лиде-
ры России»

точКа зрения

устами взрослых
В РязАНи ОБСУДили ПЕРСПЕКТиВНыЕ НАПРАВлЕНия РАзВиТия ПАТРиОТичЕСКОГО ВОСПиТАНия
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С пециалисты центра 
гражданского и воен-

но-патриотического вос-
питания молодёжи «Пат-
риотцентр» хотят знать, 
какие эффективные инс-
трументы патриотическо-
го воспитания детей ви-
дят взрослые. Причём не 
столько школьные учите-
ля, руководители детских 
общественных объедине-
ний, сколько люди, в силу 
своей профессии имеющие 
отношение к воспитанию 
молодёжи, но напрямую 
со школьниками и студен-
тами не работающие, на-
пример – муниципальные 
служащие в районах об-
ласти.

На базе пространства кол
лективной работы «Точка ки
пения» состоялась проектная 
сессия в сфере патриотичес
кого воспитания молодёжи 
«Кому не всё равно». Участ
никами стали представители 
НКО, образовательных струк
тур, военнопатриотических 
клубов и организаций, органов 
местного самоуправления, об
щественные деятели.

– Цель нашей работы се
годня здесь – проанализиро
вать существующие модели и 
механизмы взаимодействия 
и коммуникации в сфере пат
риотического воспитания, а 
также предложить новые ре
шения по совершенствова
нию системы работы с мо

лодёжью, – сказал начальник 
отдела «Патриотцентра» Ар
тём Золотов.

По его словам, подобная 
проектная сессия уже прохо
дила несколько лет назад, но 
тогда разговор шёл о конкрет
ных проектах в сфере патрио
тического воспитания.

– Эта сфера очень дина
мичная, и в ней всё быстро 
меняется, – считает Артём 
Золотов. – Какаято эффек
тивная методика сегодня мо
жет быть востребованной, а 
завтра она уже перестаёт ра
ботать. Поэтому мы и собрали 
людей, чтобы понимать, ка
кие проблемы и потребности 
в работе с молодёжью у них 
возникают.

Собравшиеся посмотрели 
фильм «Урок экологии». Это ис
тория про учителя, который сво
им примером показывает, как 
надо беречь природу. Начинает 
с раздельного сбора мусора, а за
канчивает выступлением против 
строительства торгового центра 
на территории парка, который 
пытается всеми силами спасти.

Для чего организаторы про
ектной сессии показали соб
равшимся именно этот фильм? 
Думаю, что ответ на этот воп
рос мы вскоре узнаем. Идеи и 
умозаключения, высказанные 
на сессии, будут учтены «Пат
риотцентром» в работе с мо
лодёжью.

Вячеслав Астафьев
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